
Asaja espera sacar un 

resultado positivo de las 

negociaciones dado que se 

hacen «a nivel de Estado»

Aldeguer considera que el 

apoyo de la entidad comunera 

oriolana es necesario por su 

historia

El Plan del Tajo que quiere La Mancha dejaría sin agua a la 
comarca en periodos de sequía 
El Juzgado de Aguas de Orihuela y Asaja se suman al rechazo a este documento que está en fase para presentar alegaciones hasta el 20 
de septiembre 
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La guerra del agua vuelve al campo de la Vega Baja una vez expuesto al público el Plan Hidrológico de la Cuenca 

del Tajo que prevé incrementar la reserva estratégica de los embalses de Entrepeñas y Buendía hasta los 400 

hectómetros cúbicos además del caudal ecológico en Talavera de la Reina. Hasta el 20 de septiembre se pueden 

plantear las discrepancias con este documento y como ya anunciaron desde el PSOE ellos lo harán. De hecho ayer 

el secretario de Agricultura, Pesca y Agua de la Comisión Ejecutiva del PSOE alicantino y excomisario de Aguas, 

Manuel Aldeguer, se reunió en la sede del Juzgado de Aguas con su máximo responsable, Jesús Abadía, y con el 

presidente de Asaja, Eladio Aniorte, para exponer las reservas que este partido tiene ante el citado plan de cuenca. 

Los regantes también mostraron las suyas y decidieron que todos apoyarán las reivindicaciones de los socialistas 

sin menoscabo de que puedan presentar alguna alegación propia en el caso del Juzgado de Aguas y de la 

Asociación de Jóvenes Agricultores. 

El principal problema que todos encuentran en el plan del Tajo es que pone en peligro la pervivencia del trasvase 

que desde hace casi cuatro décadas está en marcha desde este río hacia el Segura, dado que el incremento de la 

reserva estratégica impediría que, en años de sequía, el líquido elemento pudiera regar los campos de la comarca. Aldeguer cifró en 60.000 las hectáreas de 

cultivos alicantinos que se pondrían en peligro con esta medida, al tiempo que precisó que las restricciones podrían afectar al mismo tiempo al agua de 

consumo humano ya que la mitad de la que sirve la Mancomunidad de Canales del Taibilla a toda la zona sur de Alicante también proviene del trasvase.

Por eso los socialistas presentaron la alegación que han preparado y que contará con el apoyo del Juzgado de Aguas Oriolano, una entidad importante a la 

hora de hablar de repartos de agua no tanto por la extensión de tierras que dependen de él, sino por su antigüedad de siglos y la fuerza que siempre han 

ejercido quienes lo componen. Jesús Abadía reiteró el apoyo del juzgado al trasvase y se puso a disposición de quien sea necesario para auspiciar cualquier 

iniciativa que se realice en este sentido. 

El mismo consenso se encontró, en este asunto, con el presidente de Asaja. Eladio Aniorte exigió los derechos que como regantes que consumen agua 

trasvasada desde hace años se tiene en la provincia y destacó la importancia que a lo largo de este tiempo han tenido los acuerdos a los que se han llegado, 

permitiendo en algunos casos la subsistencia de los agricultores de Castilla La Mancha que han vendido su agua para que se generase riqueza en esta zona y 

han sacado un beneficio con ello sin necesidad de cultivar sus tierras, algo que indicó, se hacía cuando José Bono era presidente de Castilla La Mancha.

Aniorte abogó por la negociación para no conceder a Castilla La Mancha todo lo que reclama y afirmó que él se mostraría satisfecho si cada año la cuenca del 

Segura recibiera 350 hectómetros cúbicos, una cifra que ha sido la que siempre se ha necesitado «para consolidar una infraestructura agrícola y 

agroalimentaria» que ha generado mucha riqueza. 

En todo caso se alegró de que la negociación sea a nivel estatal y o entre comunidades autónomas, por lo que consideró que se podrá llegar a un acuerdo 

respetando siempre los derechos de quienes han comprado y usado ese agua así como los de la comunidad que la cede, que este caso es la manchega.

A la reunión acudieron también el secretario comarcal del PSOE, Manuel Pineda, y el alcalde de Benferri, Luis Vicente Mateo, así como técnicos del Juzgado 

de Aguas para analizar la situación y poner sobre la mesa las acciones que tienen previsto realizar y que pasan por alegar al proyecto, dado que todavía se 

está en plazo. Las peticiones que se realizarán pasan por mantener la reserva estratégica en los 240 hectómetros actuales, lo que garantizarían la llegada de 

agua durante periodos prolongados de sequía, aunque tal y como precisó Manuel Aldeguer, en la última se tuvo que comprar agua para el trasvase porque el 

agua de los pozos no fue suficiente y su salinidad era demasiado alta. El socialista, por su parte, también mostró sus reservas a la hora de analizar los motivos 

por los que Castilla La Mancha quiere incrementar ese caudal y sospecha que todo pueda deberse a la intención de realizar futuros desarrollos urbanísticos 

previstos en la zona de Sacedón y Entrepeñas.
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